
Дети прививаются
В Алтайском крае стартовала вакцинация детей и под-

ростков. Прививку против коронавируса сделали уже более 
трех сотен таких пациентов.

По данным регионального оперштаба, на утро 27 января 
привиты 1 251 212 жителей края. Из них 64 494 человека 
получили первую дозу вакцины, среди которых 368 детей 
в возрасте от 12 до 17 лет. Известно, что пациенты привились 
первым компонентом вакцины «Спутник М».

Напомним, детская вакцина поступила в регион 23 января. 
1680 доз распределили между медучреждениями Барнаула, 
Бийска и Рубцовска. «Спутник М» подходит для вакцинации 
подростков в возрасте от 12 до 17 лет.

Отметим, что прививку детям до 14 лет могут делать толь-
ко с письменного согласия одного из родителей. Старшие 
школьники от 15 лет будут сами оформлять согласие.

Оксана ИСАКОВА

Расширение границ
Премьер-министр России Михаил Мишустин подписал 

постановление о расширении территории Тигирекского 
заповедника в Алтайском крае. Охраняемая площадь уве-
личится на 41,3 тысячи гектаров и составит 82,8 тысячи.

Как отметили в пресс-службе правительства, в новые границы 
заповедника войдут труднодоступные участки тайги, располо-
женные в Курьинском и Чарышском районах Алтайского края. 
Это позволит объединить разобщенные участки охраняемой 
территории, чтобы взять под контроль популяцию редких 
видов растений, животных и птиц. Кроме того, на этой терри-
тории расположены остатки укреплений Колывано-Кузнецкой 
оборонительной линии XVIII века и Ханхаринские пещеры.

Подробности– в следующем номере.

Дистант или не дистант?
На 26 января 2022 года полностью закрыты на карантин 

только четыре школы и два детских сада из более чем 
2000 образовательных учреждений. На дистанционное 
обучение переведено 1218 классов в 327 школах, 71 груп-
па в 14 учреждениях профобразования, приостановлена 
работа 173 групп в 124 детских садах.

В Министерстве образования и науки Алтайского края по-
яснили, по какому принципу организуется учебный процесс 
в сложной эпидемиологической обстановке. Так, существует 
четыре модели для функционирования образовательных 
организаций.

Зеленый уровень: из-за болезни отсутствуют не более 
20% педагогов и не более 20% учащихся. В такой ситуации 
руководитель учреждения при необходимости усиливает 
профилактические меры; обучение проводится очно, а на 
дистанционный формат обучения переводится один класс 
или одна параллель.

Желтый уровень: отсутствие 20–30% учителей. Школа 
самостоятельно принимает решение о вводе очного, дистан-
ционного или гибридного формата обучения всей школой 
или по классам и параллелям – в зависимости от сложив-
шейся ситуации.

Оранжевый уровень: отсутствует более 20% учеников. 
В таком случае школы уходят на карантин.

Красный уровень: вводится при болезни более 30% педаго-
гов. В этом случае учебное заведение переходит на досрочные 
каникулы не менее 14 дней.

В любом из этих случаев окончательное решение прини-
мает руководитель образовательной организации.

Никита ИВАНОВ

Новое назначение
Анатолий Вытоптов избран заместителем председателя 

постоянного комитета Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания по социальной защите и занятости 
населения без отрыва от основной деятельности.

Решение о назначении принято депутатами в ходе 
5-й сессии АКЗС 27 января. В состав комитета входит 12 че-
ловек. Его председателем на постоянной основе является 
Ирина Солнцева.

Также на сессии принято решение об изменении в ко-
митете по спорту, культуре и молодежной политике. В его 
состав прошел Андрей Чернобай, ставший депутатом АКЗС 
в декабре 2021 года.

Ксения ШИРЯЕВА
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Знаю точно, 
где мой адресат

180 лет назад, 29 января 
1833 года, в Санкт-Пе-
тербурге появилась пер-
вая в России городская 
почта.

До этого почтамты и городские почтовые от-
деления пересылали корреспонденцию только 
между городами и за границу. В 1838 году город-
ским подписчикам стали доставлять периоди-
ческие издания.

На Алтае работают 1056 почтовых отделений 
(877 – в сельской местности). Ежегодно здесь 
принимают, обрабатывают и доставляют более 
15 млн писем, 700 000 посылок, 1 млн денеж-
ных переводов.
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Кроме того, учебные заведения обзавелись соб-
ственной системой видеонаблюдения. Большин-
ство школ, получивших новую инфраструктуру, 
расположены в небольших населенных пунктах.

В 2022 году такими цифровыми решениями 
будут охвачены еще 468 общеобразовательных 
учреждений региона.
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Ветер юго-восточный, 2-7 м/с. Места-
ми небольшой снег, изморозь, туман. 
На дорогах сильная гололедица.
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Ветер юго-восточный, 3-8 м/с. 
Переменная облачность. 
Местами небольшой снег. 
На дорогах сильная гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, 2-7 м/с, местами 
порывы до 13 м/с. Ночью преи-
мущественно без осадков, днем 
по юго-западу небольшой снег. 
Изморозь, туман. На дорогах 
сильная гололедица.

30 января

31 января

-

«Цифра», которая лечит
  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Нужный как воздух

в Барнаулев крае сегодня

В Центральную городскую больницу Заринска поступило новое 
оборудование – современные цифровые флюорограф, маммо-
граф и томограф. Это стало возможным благодаря программе 
модернизации первичного звена здравоохранения Алтайского 
края. Общая стоимость техники – более 67 млн рублей.

Прежняя рентгеновская установка 
работала в Заринске больше 20 лет. В по-
следние годы часто выходила из строя, 
томографа же в городе никогда не было. 
Теперь для КТ пациентам не нужно ехать 
в Барнаул. Аппарат позволит быстро вы-
являть вирусные пневмонии, что помо-
жет оперативнее работать с ковидными 
пациентами.

Для новых аппаратов пришлось органи-
зовывать специальные помещения – пол-
ностью перестраивать с учетом жестких 
радиологических требований. На ремонт 
кабинетов из краевого бюджета выделили 
4 миллиона рублей.

Врачи Заринска верят, что благодаря 
новым приобретениям они смогут выяв-
лять онкопатологии и воспалительные 

процессы на ранних стадиях, а снимки 
высокого разрешения позволят рассмо-
треть мельчайшие детали.

Цифровые аппараты будут автоматиче-
ски передавать снимки в общую краевую 
базу медицинских изображений, и врач 
может без всяких запросов и архивов бы-
стро посмотреть на компьютере все «фото» 
пациента за несколько лет.

В начале февраля все помещения с но-
вым оборудованием должны пройти ради-
ационный контроль и получить допуск. 
Ирина Галадская, и. о. главврача ЦГБ За-
ринска, надеется, что аппараты заработают 
в полную силу уже в марте.

Наталья АНДРОНОВА

2 компьютерных томографа, 10 маммографов, 9 рентгеноаппаратов, 26 флюорографов приобретены в регионе в 2021 году 
по программе «Модернизация первичного звена здравоохранения Алтайского края».

Предприятие «Алтайстройдеталь» запускает допол-
нительное оборудование по производству медицинского 
кислорода. Сейчас установка проходит стадию пуско-
наладки. Когда новый аппарат заработает на полную 
мощность, выпуск этого востребованного газа в Алтай-
ском крае увеличится в 2,5 раза – до 16 тонн в сутки.

П�������� �������� ��
Ранее в Алтайском крае еже-

дневно производилось 6 тонн 
кис лорода при потребности 
52 тонны. Недостающий объем 

приходилось завозить из соседних 
регионов – Кузбасса, Томска, Омска 
и Казахстана. На прошлой неделе 
предприятие «Алтайстройдеталь» 
завершило монтаж оборудования, 
способного выпускать до десяти 

тонн кислорода в сутки. Сейчас 
установка проходит последний 
этап настроек.

– В процессе пусконаладки могут 
выявляться некоторые дефекты: 
что-то выходит из строя, где-то 
врут датчики, узлы ведут себя 
некорректно. Например, сейчас 
мы работаем вслепую, потому 
что барахлит указатель оборотов 
турбины. Это редкая запчасть, 
которую пришлось заказывать из 
Санкт-Петербурга. Через неделю ее 
привезут, думаю, к тому моменту 

будем завершать настройку и вы-
йдем на полную мощность. Всего 
определено 11 пунктов, которые 
требуют внимания. И пока мы их 
не устраним, устройство будет 
загружено на 30%, – сообщил ге-
неральный директор АО «Алтай-
стройдеталь» Антон Литвиненко.

Анализ полученного газа неска-
занно радует. Последняя проверка 
чистоты показала четыре девятки 
– 99,99%. Это максимум, который 
способен выдавать новый аппарат. 
А год назад, когда оборудование 

только приобреталось, такие высо-
кие показатели сложно было даже 
представить.

– В 2021 году мы купили в Красно-
ярске груду почти металлолома, и 
больше года ее ревизировали, – вспо-
минает Литвиненко. – Построили 
для оборудования отдельный цех, 
залили фундамент, заменили боль-
шинство комплектующих. Сейчас 
установка на 90% состоит из новых 
компонентов, агрегатов и узлов и 
отлично показывает себя в работе.

(Окончание на 2 стр.)

Установка проходит стадию пусконаладки.Антон Литвиненко.

В больницах очень ждут баллоны с кислородом.
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Один большой фильтр

Корпус барнаульской поликлиники № 14 на Павловском 
тракте, 281а, полностью отдали под пациентов с симптомами 
ОРВИ и ковида. 

За поликлиникой № 14 закреплено 100 тыс. человек (75 тыс. 
из них – взрослые), проживающих в Индустриальном районе.

Из-за сложной эпидситуации руководство медучреждения 
ограничило прием горожан, которые обращаются за плановой 
помощью. Сейчас весь корпус на Павловском тракте, 281а, стал 
одним большим «фильтром», где принимают только тех, у кого 
есть явные признаки коронавирусной инфекции или ОРВИ. Об 
этом рассказал главврач поликлиники Дмитрий Денисов в своем 
Instagram. Здесь же, в кабинете № 9, можно сдать мазок на ковид.

Травматологи, неврологи и офтальмологи принимают в другом 
корпусе поликлиники на Павловском тракте, 271а. С 31 января 
здесь откроется прием к хирургам и онкологам. При этом они 
будут принимать «своих» пациентов, если у тех наблюдается 
острое состояние.

То же касается и детского отделения поликлиники на ул. Взлёт-
ной, 6, – узкие специалисты будут работать только для маленьких 
пациентов с острыми состояниями или травмами.

Оксана ИСАКОВА

Смена руководства
Новым руководителем УФСБ России по Алтайскому краю 

назначен Роман Плотников. Ранее он занимал аналогичную 
должность в Республике Алтай.

Роман Плотников родился 1 декабря 1976 года в Пермском 
крае. В органах безопасности служит с 2000 года. Имеет государ-
ственные и ведомственные награды, ветеран боевых действий.

Опасные друзья человека
Проблему с бродячими животными обсудили на очередном 

заседании регионального парламента 27 января. Депутаты 
АКЗС подготовили письмо в Госдуму о необходимости 
изменений в федеральном законодательстве и введения 
возможности эвтаназии для агрессивных уличных собак.

По словам председателя комитета по аграрной политике 
и природопользованию Сергея Серова, число жалоб из 
муниципалитетов на рост бродячих животных растет. Одна 
из причин – несовершенное законодательство. Например, 
для больных собак допустимо применение эвтаназии, а для 
агрессивных – нет. Этот пробел необходимо устранять.

Кроме того, следует ужесточать наказание для хозяев, которые 
выбрасывают животных на улицу, а также предусмотреть 
финансирование для строительства государственных приютов.

«Приютов не хватает: пять приютов на 1200 голов, а в крае 
порядка 140 тыс. бродячих собак. Однозначно из федерального 
бюджета нужно предусмотреть средства на строительство 
государственных приютов. Они у нас в основном частные», – 
отмечает Сергей Серов.

Также, по словам депутата, в регионе планируют увеличить 
расходы на отлов бродячих собак в два раза – до 32 млн рублей.

Слава богу, не замёрз
Детский омбудсмен Алтайского края Ольга Казанцева 

встретилась с детьми, которые страдали от изуверов-роди-
телей в Шелаболихинском районе. Семья «прославилась» 
своим жестоким воспитательным процессом, выставив зимой 
ребенка без одежды на мороз.

По словам чиновницы, на данный момент дети находятся 
в районной больнице, состояние их здоровья удовлетворительное. 
Самый младший ребенок госпитализирован в краевую больницу 
для обследования. Проводится медицинская экспертиза, рабо-
тают следователи, которые определят степень вреда здоровью.

Ольга Казанцева рассказала, что неблагополучная ситуация 
в семье сложилась давно. Летом 2021 года органы опеки подали 
документы в суд на лишение прав родителей, детей забрали, но 
на заседании приняли решение о приостановлении рассмотрения 
дела. Детей взял на воспитание отец, который живет отдельно, 
но к концу года дети вернулись к матери.

Детский омбудсмен заявила, что готовит обращение в кра-
евую прокуратуру и суд для возобновления дела о лишении 
родительских прав. Сейчас мать и отчим ребят помещены 
в СИЗО на два месяца.

Путеводитель по аптекам
Минздрав Алтайского края презентовал жителям региона 

интернет-сервис, с помощью которого можно узнать о нали-
чии лекарств и изделий медицинского назначения в аптеч-
ных организациях.

Портал lek22.ru не является коммерческим и позволяет опе-
ративно найти препараты, в том числе по международному 
некоммерческому названию. По словам разработчика Сергея 
Безе, на сервисе отображены все аптеки, которые подключены 
к товароучетной системе «ГБ-Розница». В режиме реального 
времени на сайте можно отследить запасы и узнать цену на 
продукцию.

Кроме того, реализован режим поиска «по рецепту». С его 
помощью посетитель может указать список всех требующихся 
медпрепаратов, а сайт найдет и предложит перечень аптек, 
в которых представлен данный ассортимент по минимальной 
стоимости.

Никита ИВАНОВ

Для промышленности 
 и медицины

Новая технологическая линия 
полностью автоматизирована. 
Для ее эксплуатации в смене 
достаточно двух специалистов – 
аппаратчика и машиниста. Уста-
новка работает круглосуточно.

До этого предприятие про-
изводило порядка пяти тонн 
кислорода в сутки, распростра-
няя баллоны с газом по всему 
краю через филиальную сеть. 
Основными покупателями были 
промышленные предприятия, 
работающие с металлом, добы-
вающие полезные ископаемые, 
а также строительные компании. 
Но с приходом пандемии, когда 
большие объемы газа потребова-
лись медицинским организаци-
ям, его стало не хватать.

Увеличение мощностей по-
зволит ввозить в край меньше 
кислорода из других регионов 
и оперативно обеспечивать ко-
видные госпитали и больницы 
края необходимыми ресурсами.

– Ситуация на рынке немного 
утихомирилась, поэтому теперь 
мы сможем вернуть своих кли-
ентов, с которыми проработали 
много лет, но были вынуждены 
сместить акценты в сторону ме-
дицины, – уверен гендиректор 
предприятия.

Старую установку, рассчитан-
ную на пять тонн в сутки, эксплу-

атировали более 17 лет. Сегодня 
она все еще продолжает функ-
ционировать. Антон Литвиненко 
планирует, что новый аппарат 
прослужит еще дольше. «Думаю, 
ближайшие 20 лет мы сможем 
выдавать более 15 тонн кислоро-
да ежедневно», – размышляет он.

Следующии�  этап
После полноценного запуска 

нового оборудования еще одна 
компрессорная машина появится 
в Славгороде. Этот город отдален 
от Барнаула, и дорога до него не 
самая лучшая. Поэтому руковод-
ство предприятия приняло ре-
шение запустить установку там.

– Сейчас завершается сборка 
оборудования, – делится генди-
ректор компании. – Уже смон-
тировано все железо, мы пере-
ходим к настройке управления. 
Это самый сложный этап работ. 
Думаю, в ближайшие полгода 
произведем еще один запуск.

Мощности установки в Слав-
городе рассчитаны на пять тонн 
кислорода в сутки. Этих объемов 
будет достаточно для всей зоны, 
а предприятие упростит свою 
схему логистики.

Добавим, что строительство 
производственной площадки ста-
ло возможным благодаря 10 млн 
рублей, выделенных Алтайским 
фондом микрозаймов.

Влад ГЕРАСИМОВ,  
Олег БОГДАНОВ  

(фото)

Депутаты АКЗС пообещали 
изменить принципы госу-
дарственной поддержки 
расположенных на тер-
ритории края заводов. 
Об этом они говорили на 
круглом столе, посвящен-
ном развитию региональной 
промышленности.

Глава краевого Минпромэнерго Вя-
чеслав Химочка рассказал народным 
избранникам о состоянии отрасли 
и планах ее реформирования. А то, 
что она требует трансформации, стало 
понятно после того, как министр на-
звал цифры износа основных фондов, 
средней заработной платы и динами-
ки роста производительности труда. 
По этим параметрам мы отстаем от 
среднероссийских показателей.

Понятно, что для исправления си-
туации нужно вкладывать средства 
в обновление оборудования и передо-
вые технологии. Но банки подняли 
ставки и, как сказал исполнитель-
ный директор Союза промышленни-
ков Алтайского края Виктор Мещеря-
ков, потеряли свойства институтов 
развития. Промышленники вынуж-
дены инвестировать в обновление 
производства до 90% собственных 
средств. А существующими мерами 
государственной поддержки могут 
воспользоваться далеко не все пред-
приятия. 

Устаревшие показатели
В краевом бюджете 2021 года на 

компенсацию процентной ставки 
по кредитам промышленным пред-
приятиям было предусмотрено 
200 млн рублей, однако израсходо-
вано только 178 млн. Вячеслав Химоч-
ка объяснил, что многие компании 
не смогли воспользоваться этими 
деньгами, так как не подходили под 
условия выдачи субсидий.

Так, большинство механизмов под-
держки предусматривает выполнение 
ее получателями показателей по созда-
нию новых рабочих мест. Но проекты 
по развитию предприятий во многих 
случаях направлены на модернизацию 
производства, уход от старых техноло-
гий, переход к станкам с ЧПУ, автома-
тизированным и роботизированным 
линиям. Результат реализации этих 
проектов – снижение уровня износа 
оборудования, численности работни-
ков и повышение выработки.

Вячеслав Химочка считает, что 
нужно пересматривать действую-

щие показатели и уходить от тех, 
которые не отражают цели реализуе-
мых проектов. Например, учитывать 
динамику выработки, обновления 
основных фондов до и после инве-
стиционного проекта.

Также при предоставлении суб-
сидий предприятиям оценивается 
соответствие уровня заработной 
платы среднеотраслевому уровню. 
Но даже внутри одной отрасли ком-
пании часто имеют совершенно раз-
ную рентабельность производства 
и, соответственно, уровень зарплаты.

Например, благодаря высокому 
уровню оплаты труда на «Кучуксуль-
фате» в среднем по отрасли она со-
ставляет около 40 тыс. рублей. Из-за 
этого химические предприятия, та-
кие как «Ренессанс Косметик», уже не 
могут получить субсидию, поскольку 
денежное довольствие на них недо-
тягивает до 40 тысяч рублей.

Председатель АКЗС Александр 
Романенко согласен с такими заме-

чаниями и предложил создать депу-
татскую рабочую группу по внесению 
изменений в условия предоставления 
субсидий. «Кроме того, за счет мер го-
сударственной поддержки мы дадим 
посыл промышленным предприя-

тиям активнее работать с банками 
по снижению процентной ставки», – 
заметил спикер краевого парламента.

Новые меры
По мнению Александра Романен-

ко, рентабельность в обрабатыва-
ющей промышленности слишком 
низкая, чтобы заниматься обновле-
нием производства самостоятельно.

«Цифры говорят сами за себя: 
заводы произвели продукции на 
500 млрд рублей, прибыль составила 
всего чуть больше 30 млрд, а инве-
стиции – 15 млрд. Это в принципе 
неправильно. Сельхозпредприятия 
края в свое развитие инвестируют 
почти вдвое больше», – подчеркнул он.

Сейчас Минпромэнерго обдумыва-
ет внедрение новых мер поддержки. 
Одна из них – субсидирование произ-
водителям техники части стоимости 
двигателей, которые они приобре-
тают у местных заводов. Например, 
если предприятие «Алтайлесмаш» 
купит и установит на свои машины 
дизели Алтайского моторного завода, 
то получит субсидию. Таким образом, 
будет развиваться кооперация внутри 
региона и поддерживаться предпри-
ятия сразу нескольких переделов.

Кстати, в процессе обсуждения депу-
тат Юрий Кропотин также предложил 
завязать в единый производственный 
комплекс несколько компаний. Для 
этого можно развернуть госпрограмму 
по изготовлению сельскохозяйствен-
ных тракторов или погрузчиков. Дви-
гатели могли бы делать Алтайский 
моторный завод и барнаульский завод 
«Трансмаш» в содружестве с АЗПИ, бар-
наульскими предприятиями АТИ, РТИ 
и десятком компаний по изготовлению 
сельхозорудий. Это дало бы серьезный 
толчок развитию промышленности, 
полагает депутат.

Региональные Минпромэнерго 
и Минэкономразвития также пред-
лагают обратить внимание на те тер-
ритории, которые требуют стимули-
рования промышленного развития 

путем создания в них особых эконо-
мических зон. Они могут появиться на 
месте завода «Алттрак» в Рубцовске, на 
территории «Алтайского химпрома» 
в Яровом и на окраине Барнаула. Такая 
зона может быть и в Бийске, если на 
федеральном уровне решится вопрос 
ликвидации отходов на территории 
бывшего завода «Полиэкс».

«Освоение новых промышленных 
площадок требует огромных вло-
жений, и без господдержки здесь 
не обойтись», – считает Вячеслав 
Химочка.

Попутно депутат Павел Митрофанов 
интересовался у министра перспек-
тивами развития добывающей про-
мышленности в Локтевском районе. 
А уроженец этого района Александр 
Романенко вспомнил, что когда-то 
там работал Алтайский горно-обо-
гатительный комбинат. Он оставил 
много «хвостохранилищ», которые 
могут использоваться для дальней-
шей переработки. «Есть там и сырье 
для цементного завода. Поэтому надо 
искать инвесторов», – заметил спикер.

Мало НИОКР
Депутат Антон Васильев обратил 

внимание министра на низкую долю 
затрат промышленников на научные 
разработки и сокращение числен-
ности исследований. «Наука – это 
инновации и соответствующий рост 
конкурентоспособной продукции. 
Может, необходимо усилить господ-
держку в этой области?» – спросил 
народный избранник.

В ответ Вячеслав Химочка сказал, 
что на уровне Минпромторга РФ еже-
годно выделяется более 3,5 млрд 
рублей, и эти средства полностью не 
используются. «Мы считаем, что в на-
стоящее время не следует тратить 
на это краевые деньги, а сосредото-
читься на пропаганде федеральных 
механизмов поддержки. Пока у нас 
промышленники слабо понимают, 
что такое НИОКР. Лишь единичные 
предприятия занимаются научными 
разработками», – отметил руководи-
тель Минпромэнерго.

В заключение руководитель еди-
нороссов в АКЗС Сергей Приб привел 
в пример алтайских крестьян: «Мы 
видим, как за несколько лет с уча-
стием господдержки преобразился 
аграрный комплекс края. Если так 
же помочь промышленности, то от-
дача от отрасли в бюджет края резко 
вырастет».

Евгений ШУМИЛОВ 
 (фото автора)

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .

  ТЕМА ДНЯ .   КРАТКО.

Сменят ориентиры

На заседании в администрации Барнаула 
общественники одобрили эскизное реше-
ние стелы «Город трудовой доблести».

Так, конструкция будет представлять из себя ме-
таллические фермы высотой более 30 метров, обли-
цованные прокатной сталью с лазерным нанесением 
фрагментов архивных фотографий и документов.

«Проведена огромная коллективная работа по сбору 
историко-архивных документов, приведены в соответ-
ствие герб и флаг, которые также будут изображены на 
стеле. Само эскизное решение впечатляет, сооружение 
выглядит очень достойно», – поделился председатель 
Общественной палаты города Владимир Лопаткин.

На данный момент на площадке с видом на Обь, на-
против улицы Гвардейской, проведена археологическая 
разведка, выполнены инженерно-геологические изы-
скания и геотехнические исследования устойчивости 
склона. Проект эскиза еще дорабатывается, определены 
элементы благоустройства.

Порфирий ТАМИН

Тратить больше

Нужный как воздух

Промышленники вынуждены инвестиро-
вать в обновление производства  
до 90% собственных средств.

Расходы бюджета Алтай-
ского края на текущий год 
будут увеличены.

По итогам исполнения краевого 
бюджета за 2021 год будут подготов-
лены поправки к закону о краевом 
бюджете на 2022 год. Такое решение 
было принято губернатором Ал-
тайского края Виктором Томенко. 
Расходы бюджета будут увеличены 
с учетом актуальных задач и при-
оритетов на текущий год.

Оперативные итоги исполнения 
краевого бюджета за 2021 год рас-
смотрели на заседании комитета 
АКЗС по бюджетной, налоговой, 
экономической политике и иму-
щественным отношениям. Доходы 
краевого бюджета в 2021 году соста-
вили 150 851 миллион рублей, или 
112% к аналогичному периоду про-
шлого года. В том числе налоговые 
и неналоговые доходы – 73 556 мил-
лионов рублей, или 112% к плану 

года и 123% к исполнению за ана-
логичный период прошлого года. 
Объем безвозмездных поступлений 

составил 77 295 миллионов рублей, 
или 104% к годовым плановым зна-
чениям. В течение 2021 года из фе-

дерального бюджета бюджету Ал-
тайского края было дополнительно 
предоставлено 13 030 миллионов 
рублей.

Расходы краевого бюджета ис-
полнены в сумме 143 256 миллио-
нов рублей, что составляет 111% к 
аналогичному периоду прошлого 
года. Исполнение краевого бюдже-
та в отчетном периоде осущест-
влялось с учетом безвозмездных 
поступлений из других бюджетов 
бюджетной системы Российской 
Федерации.

В полном объеме профинансиро-
ваны расходы на выплату заработ-
ной платы работникам бюджетной 
сферы, на осуществление социаль-
ных выплат населению, на оплату 
коммунальных услуг, потреблен-
ных учреждениями бюджетной 
сферы. Объем предоставленных 
трансфертов муниципальным об-
разованиям составил 41 795 мил-
лионов рублей.

Профицит краевого бюджета по 
итогам исполнения 2021 года сло-
жился в объеме 7595 миллионов 
рублей. Данный объем профицита 
обусловлен поступлением в крае-
вой бюджет собственных доходов 
выше запланированных объемов, 
значительным увеличением фи-
нансовой помощи из федерального 
бюджета и наличием остатков целе-
вых межбюджетных трансфертов, 
которые направляются на те же 
цели, что и в очередном финансо-
вом году. А также образовавшейся 
экономией бюджетных средств по 
итогам торгов и несостоявшимися 
аукционами по строительству и ка-
питальному ремонту социальных 
объектов в связи с увеличением 
стоимости строительных материа-
лов. С учетом этих факторов будут 
подготовлены поправки в краевой 
бюджет.

По материалам официального сайта 
altairegion22.ru.

 Оснащение предприятий края станками с ЧПУ позволяет повысить производительность труда.

Объем трансфертов муниципальным образованиям – 41 795 млн рублей.

(Начало на 1 стр.)

СПРАВКА
Воздушная смесь с повышенным содержанием кислорода 
требуется пациенту, когда легкие не справляются  
и человек не может дышать самостоятельно. Пандемия 
сделала этот газ одним из самых востребованных  
ресурсов. За прошедший год цена не него увеличилась  
на 30%.

Одобрено!
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  СТАДИОН .

«Я не физрук,
я – учитель физкультуры»

СОЦИУМ

Собрать по окрестным дет-
ским садам малышей, поста-
вить их на коньки, уговорить 
родителей отдать первокла-
шек в школу № 3, чтобы через 
несколько лет сколотить 
из них костяк школьного 
спортклуба «Юность». Как 
вам такая многоходовочка? 
С учителем-энтузиастом, 
который работает в школе 
уже 16 лет, мы познакоми-
лись в Бийске.

������ ����������  ����
Юрий Миляев сразу предупре-

дил:
– Не называйте меня физруком. 

Я – учитель физкультуры. Ну да, не 
все мои коллеги заливают катки, 
выигрывают гранты, разрабатывают 
авторские образовательные курсы 
по хоккею с мячом. Я это делаю – для 
детей. Как по-другому-то? Где ребя-
тишкам сегодня тренироваться? 
Спортзалы и стадионы или малы, 
или закрыты, или платные, или 
полуразрушены. У ребенка должна 
быть возможность выбора: трениров-
ки для себя, для здоровья – или спорт 
достижений, как уж получится.

Тренер знает, что говорит. Его 
собственные дети, Иван и Мария, 
выросли в дружбе со спортом. Про-
фессиональными спортсменами не 
стали, но стали профессионалами. 
Сын – программист, живет и рабо-
тает в Новосибирске, дочь – доктор 
диагностического центра «Мать
и дитя». Внуку Мише 3,5 года, и дед 
намерен следующей зимой, когда 
будет набирать команду малышей 
2018–2019 годов рождения, поставить 
на коньки и его тоже.

Сибирская зима дарит нам кучу 
бонусов: обильный снег – для легкой 
лыжни, лед – для серебряных катков. 
Но вот ведь парадокс, именно в Си-
бири невероятно дорог час занятий 
на «раскрученных» ледовых аренах, 
а общественных катков, где можно 
покататься бесплатно, крайне мало.
И потому на этом, школьном, кото-
рый с началом зимы старательно 
заливает Юрий Иванович с помощ-
никами, по выходным – биток. Сюда 
приходят кататься целыми семьями 
не только жители микрорайона шко-
лы № 3. Едут со всех концов Бийска. 
И горка здесь – вопреки недавней шу-
михе – основательная, деревянная, 
гостовская. Ее возводили на средства 
гранта. Правда, денег (250 тысяч ру-
блей) хватило лишь на стройматериа-
лы. Столярные и монтажные работы 
взяли на себя родители, подростки, 
бийчане-активисты. Вообще-то, 
правильнее называть этот объект 

многофункциональным наклонным 
сооружением для отработки спор-
тивных приемов, таких как подъем 
и спуск на лыжах, к примеру. Но и 
в качестве горки он прекрасен, что 
вполне оценили эксперты – окрест-
ная ребятня с ледянками.
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Кому-то это покажется фантасти-

кой, но Миляев работает так: наби-
рает воспитанников из детсадовцев, 
договаривается с их родителями о 
том, что учиться и тренироваться они 
будут на базе городской школы № 3 
Бийска, а потом, когда начинаются 
сложности становления личности –

а как же без них! – убеждает взрослых 
не потакать ребенку, не забирать его 
из спорта, а дать возможность преодо-
леть себя. Ведь в этом возрасте форми-
руются в человеке умение работать
в команде, общаться со сверстни-
ками, преодолевать препятствия 
на пути к победе. Тот, кто спасовал 
на детской тренировке, потом и от 
житейских проблем прятаться будет.

Может быть, поэтому в спорте 
часто более успешен бывает тот, чье 
детство не было безоблачным. Ведь 
тренировки, выезды на соревнова-
ния для ребенка из семьи в трудной 
жизненной ситуации – это реаль-
ные, его собственные достижения. 

Социальный лифт, как принято 
говорить.

А мы с удовольствием смотрели 
на тех, кого несколько лет назад 
тренер Миляев привел малышами
в младшую группу футбольного 
клуба «Юность». Сейчас они уже под-
ростки, уверенные на льду, неплохо 
владеющие приемами игры, мол-
ниеносно принимающие решения.
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Но почему все-таки хоккей с мя-

чом, а не классический – с шайбой? 
Причин Юрий Иванович назвал не-
сколько. Первая – дороговизна за-
щитной экипировки, необходимой 

хоккеисту. Знаете, с какой скоростью 
летит шайба, пущенная маховым 
броском? До 180 километров в час! 
Без зашиты никак. Другое дело – 
мяч. Юные спортсмены играют
с теннисными, травмобезопасными, 
потому и требования к экипиров-
ке не так строги. Причина вторая –
полная идентичность правил игры 
в футбол и хоккей с мячом. Напом-
ним, «Юность» – футбольный, прежде 
всего, клуб. И клюшек в арсенале 
школьного спортинвентаря хватает 
на всех. Единственное, что должны 
сделать родители, – купить ребен-
ку коньки. Но если учесть, что со-
временные «раздвижные» модели 

позволяют покупать их на вырост, 
на три размера вперед, то невелики 
получаются расходы.

На уроки физкультуры школь-
ной программой отведено два часа 
в неделю. Конечно же, этого мало. 
Однако такую расчасовку преподава-
тель назвал удобной для тренировок. 
Он вспомнил, что было лет десять 
назад, когда в расписание ввели три 
часа уроков физкультуры:

– Я был категорически против, 
потому что благое, казалось бы, дело, 
обернулось профанацией, и не по 
нашей вине. Кто спорит, детей нужно 
вовлекать в физическую культуру
и спорт, но для этого ведь для начала 
условия достойные создать нужно. 
Построить современные залы, бас-
сейны, открытые площадки. Ни-
чего подобного не произошло. Мы 
остались на старой школьной базе, 
кое-как уплотнялись, а школьники 
просто пропускали уроки физкуль-
туры. Как преподаватель и тренер, 
я не жалею души для детей. Как че-
ловек, понимающий, что развитая 
инфраструктура – дело не одного 
года, смотрю на жизнь трезво. Пусть 
будут честные два урока, плюс вари-
ативная внеурочная деятельность с 
возможностью выбора направления 
самим ребенком.

С этой идеей связана и мечта Ми-
ляева: довести школьный стадион 
«Юность» до стандартов городско-
го, модернизировать его хотя бы 
по самому скромному варианту. 
Оборудовать теплые раздевалки
и санузлы для детей, выделить 
небольшое административное по-
мещение. Школе в одиночку такой 
проект не осилить, нужен бюджет-
ный ресурс наукограда.

Тамара ПОПОВА

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
НОВОЕГОРЬЕВСКОЕ:
молодые да «чёрные»
В прошлом году в отделении полиции 

по Егорьевскому району было зарегис-
трировано 13 преступлений, связанных 
с незаконными порубками леса, и 14 краж 
древесины.

Вдоль всего Егорьевского района проходит 
уникальный ленточный бор. Его территория 
занимает общую площадь 86 614 гектаров, а про-
тяженность по району – около  80 километров. 
Преобладающие породы – сосна (84%), береза 
(15%) и осина.

Местные правоохранители констатируют: 
незаконные порубки причиняют самый большой 
ущерб среди других преступлений, регистриру-
емых в районе. В прошлом году, например, он 
составил больше 20 миллионов рублей! При этом 
доход, полученный преступниками, в десятки 
раз меньше причиненного ущерба.

Большинство черных лесорубов – безработные, 
отмечает газета «Колос». Краденая древесина 
сдается на частные пилорамы, занимающиеся ее 
переработкой. В 2021 году на территории района 
были задержаны девять лиц за преступления, 
связанные с незаконной порубкой и кражами 
леса. Средний возраст основной массы право-
нарушителей – 19–30 лет.

ЕЛЬЦОВКА:
и скейт, и театр

Впервые в районе проведен конкурс на 
районный грант «Молодёжная инициатива».

Бюджет финансовой поддержки составляет 30 
тыс. рублей. На рассмотрение экспертному жюри 
было подано четыре заявки, после обсуждения 
проектных заявок лучшими были признаны две: 
«Скейт-лагерь» – Ельцовской школы, с бюдже-
том 11 200 рублей, направление – организация 
досуга детей, и кукольный театр «Жили-были 
в Пуштулиме» – Пуштулимской школы, с бюд-
жетом 16 950 рублей, направление – оказание 

поддержки инициативной и талантливой мо-
лодежи, организация досуга молодежи.

В ближайшее время заявки соискателей про-
финансируют из районного бюджета в рамках 
реализации мероприятий программы «Молодёж-
ная политика в Ельцовском районе на 2020–2022 
гг.», пишет газета «Заря Востока». Проекты будут 
реализованы уже в этом году.

ПОСПЕЛИХА:
решайте, куда поедем
Администрация района приглашает жите-

лей принять участие в обсуждении проекта 
нового автобусного маршрута.

Речь идет о движении автобуса по маршруту: 
с. Поспелиха – п. им. Мамонтова – с. Поспелиха 
– п. Факел Социализма – с. Поспелиха – п. Вави-
лонский. Газета «Новый путь» публикует график 
движения и сообщает, что местная власть прини-
мает устные и письменные предложения граждан 
по его корректировке. В результате обсуждения 
график движения может измениться.

ШЕЛАБОЛИХА:
так-то оно надёжнее
Бригада электромонтеров Шелаболихин-

ского участка «Алтайкрайэнерго» провела 
подключение вновь построенной линии 

электропередач на более чем 5-километро-
вом участке Иня – Шелаболиха.

У старых деревянных опор закончился срок 
эксплуатации, и они были заменены на желе-
зобетонные. Как рассказал шелаболихинским 
журналистам глава Инского сельсовета Александр 
Лежинских, жители Ини уже успели оценить пре-
имущества подключения новой электролинии. 
Старые деревянные опоры были по большей части 
недолговечны, к тому же они находились в зоне 
подтопления и страдали от паводков каждую 
весну. Теперь многое изменилось, начиная от их 
внешнего вида: конструкции железобетонных 
опор прочные и надежно защищены от шквали-
стых ветров, палов и весеннего половодья. Одним 
словом, соответствуют самым современным 
требованиям к их эксплуатации.

СИБИРСКИЙ:
исполнить

так исполнить
В январе этого года копилка наград детской 

музыкальной школы городка пополнилась 
еще одной: трио домристов – Егор Береснёв, 
Денис Дидык и Арина Шлык – завоевали ди-
плом II степени XVII Международного Мала-
нинского конкурса-фестиваля, состоявшегося 
в Новосибирске, в номинации «Ансамбли 
учащихся музыкальных школ. Народное ин-
струментальное исполнительство».

Это победа не только юных музыкантов, 
но и их педагогов – руководителя Елены Сте-
пановой и концертмейстера Олеси Кравчук. 
Престижный конкурс-фестиваль проводится 
по инициативе АНО «Международная ассоци-
ация фестивалей и конкурсов», Музея сибир-
ского баяна и гармони имени И. И. Маланина 
и Министерства культуры Новосибирской 
области. Председатель жюри – Николай При-
меров, академик Петровской академии наук
и искусств, заслуженный деятель Всероссийского
музыкального общества.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ
(фото из газеты «Сибирский вестник»)

Юрий Миляев со своими воспитанниками.
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Домристы из Сибирского.

Информационное извещение
Сообщаем о проведении общего собрания участников общей 

долевой собственности на земельный участок с кадастровым но-
мером 22:28:010201:1164, расположенный по адресу: Российская 
Федерация, Алтайский край, Михайловский район, с. Никола-
евка, по инициативе Рашевского Владимира Ильича, со следую-
щей повесткой дня:

1. Выборы лица, уполномоченного от имени участников доле-
вой собственности без доверенности действовать при согласова-
нии местоположения границ земельного участка, одновременно 
являющихся границей земельного участка, находящегося в доле-
вой собственности, при обращении с заявлениями о проведении 
государственного кадастрового учета и (или) государственной ре-
гистрации прав на недвижимое имущество в отношении земельно-
го участка, находящегося в долевой собственности, и образуемых 
из него земельных участков, а также заключать договоры аренды 
данного земельного участка, соглашения об установлении сервиту-
та, об осуществлении публичного сервитута в отношении данного 
земельного участка или соглашения об изъятии недвижимого иму-
щества для государственных или муниципальных нужд (далее – 
Уполномоченное общим собранием лицо), с разрешением вопроса 
об объеме и сроках таких полномочий.

2. Вопрос о расторжении договора аренды земельного участка 
(при множественности лиц на стороне арендодателя) от 25 августа 
2015 года, заключенного в отношении земельного участка с када-
стровым номером 22:28:010201:1166, площадью 12 300 766 кв. м, зе-
мель сельскохозяйственного назначения, расположенного по адре-
су: Россия, Алтайский край, Михайловский район, с. Николаевка 
(арендатор – ИП глава К(Ф)Х Супоня В.С., ОГРНИП 313223515600018, 
ИНН 224800128679).

3. Вопрос о заключении нового договора аренды земельного участ-
ка с кадастровым номером 22:28:010201:1166, площадью 12 300 766 
+/- 21 920 кв. м, земель сельскохозяйственного назначения, распо-
ложенного по адресу: Россия, Алтайский край, Михайловский рай-
он, с. Николаевка.

4. Определение условий нового договора аренды земельного участ-
ка с кадастровым номером 22:28:010201:1166, площадью 12 300 766 
+/- 21 920 кв. м, земель сельскохозяйственного назначения, располо-
женного по адресу: Россия, Алтайский край, Михайловский район, 
с. Николаевка, в том числе кандидатура нового арендатора, срок, 
размер арендной платы.

5. Обращение в Михайловский районный суд Алтайского края 
с исковым заявлением о признании недействительным договора 
уступки права аренды на земельные участки от 06 декабря 2021 года, 
заключенного между ИП главой К(Ф)Х Супоня Владимиром Сер-
геевичем и АО «Знамя Октября», применении последствий недей-
ствительности сделки.

По всем вопросам подготовки и проведения, а также для озна-
комления с материалами, связанными с проведением общего со-
брания участников общей долевой собственности, обращаться 
по адресу: Алтайский край, Михайловский район, с. Николаевка, 
ул. Советская, д. 1 (администрация Николаевского сельсовета Ми-
хайловского района Алтайского края). Время ознакомления в соот-
ветствии с графиком работы администрации.

Собрание участников долевой собственности состоится 15 мар-
та 2022 года в 09.00 в здании сельского Дома культуры, располо-
женного по адресу: 658973, Алтайский край, Михайловский рай-
он, с. Николаевка, ул. Лисевцева, д. 14.

Время начала регистрации участников собрания 08 часов 30 минут.

Извещение
о проведении общего собрания участников долевой собственности 

на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения
В соответствии с требованиями Федерального закона № 101-ФЗ 

от 24 июля 2002 г. «Об обороте земель сельскохозяйственного на-
значения» администрация Кабановского сельсовета Усть-Калман-
ского района Алтайского края извещает участников долевой соб-
ственности на земельный участок из земель сельскохозяйственного 
назначения с кадастровым номером 22:54:020101:62, расположен-
ный по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, Усть-Кал-
манский район, с. Кабаново.

Адрес места проведения общего собрания: Алтайский край, 
Усть-Калманский район, с. Кабаново, ул. Молодежная, д. 16 (зда-
ние конторы).

Дата проведения общего собрания: 10 марта 2022 года в 12.00.
Начало регистрации участников собрания: с 11.30 для регистра-

ции участия в общем собрании собственники земельных долей 
должны иметь: паспорт гражданина РФ или иной документ, удосто-
веряющий личность; доверенность, удостоверенную нотариально 
или органом местного самоуправления, если лицо действует на со-
брании от имени участника долевой собственности; документ, удо-
стоверяющий право собственности на земельную долю.

Повестка дня общего собрания участников долевой собственности:
1. Избрание председателя и секретаря общего собрания.
2. О лице, уполномоченном от имени участников долевой соб-

ственности без доверенности действовать при согласовании ме-
стоположения границ земельных участков, одновременно явля-
ющихся границей земельного участка, находящегося в долевой 
собственности, при обращении с заявлениями о проведении го-
сударственного кадастрового учета и (или) государственной реги-
страции прав на недвижимое имущество в отношении земельно-
го участка, находящегося в долевой собственности, и образуемых 
из него земельных участков, а также заключать договоры аренды 
данного земельного участка.

3. О передаче в аренду КФХ Палкина В.В. земельного участка с ка-
дастровым номером 22:54:020101:62 на условиях договора аренды.

Адрес места ознакомления с документами по вопросам, вынесен-
ным на обсуждение общего собрания: Алтайский край, Усть-Кал-
манский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41.

Сроки ознакомления с документами по вопросам, вынесенным 
на обсуждение общего собрания: с 01 февраля 2022 года по 09 марта 
2022 года в рабочие дни с 9.00 до 17.00.

Информационное извещение
Сообщаем о проведении общего собрания участников общей до-

левой собственности на земельный участок с кадастровым номером 
22:28:010201:1163, расположенный по адресу: Российская Федерация, 
Алтайский край, Михайловский район, с. Николаевка, по инициа-
тиве Биневского Виталия Николаевича, со следующей повесткой дня:

1. Выборы председателя, секретаря общего собрания участников 
общей долевой собственности.

2. Выборы лица, уполномоченного от имени участников долевой 
собственности без доверенности действовать при согласовании место-
положения границ земельного участка, одновременно являющихся 
границей земельного участка, находящегося в долевой собственно-
сти, при обращении с заявлениями о проведении государственно-
го кадастрового учета и (или) государственной регистрации прав на 
недвижимое имущество в отношении земельного участка, находя-
щегося в долевой собственности, и образуемых из него земельных 
участков, а также заключать договоры аренды данного земельно-
го участка, соглашения об установлении сервитута, об осуществле-
нии публичного сервитута в отношении данного земельного участка 
или соглашения об изъятии недвижимого имущества для государ-
ственных или муниципальных нужд (далее – Уполномоченное об-
щим собранием лицо), с разрешением вопроса об объеме и сроках 
его полномочий.

3. Внесение изменений в условия договора аренды земельного 
участка от 30.03.2015 в части стоимости арендной платы.

По всем вопросам подготовки и проведения, а также для озна-
комления с материалами, связанными с проведением общего со-
брания участников общей долевой собственности, обращаться по 
адресу: Алтайский край, Михайловский район, с. Николаевка, ул. 
Советская, д. 1 (администрация Николаевского сельсовета Михай-
ловского района Алтайского края). Время ознакомления в соответ-
ствии с графиком работы администрации.

Собрание участников долевой собственности состоится 14 марта 
2022 года в 11.00 в здании сельского Дома культуры, расположенно-
го по адресу: 658973, Алтайский край, Михайловский район, с. Ни-
колаевка, ул. Лисевцева, д. 14.

Время начала регистрации участников собрания 10 часов 00 минут.

Извещение о согласовании проекта межевания земельных 
участков

Заказчик кадастровых работ: Береговых Михаил Фёдорович (658776, 
Алтайский край, Панкрушихинский район, с. Зятьково, ул. Садовая, 
д. 22), тел. 8-933-933-5695.

Кадастровый инженер: Огрызков Андрей Анатольевич (658707, Ал-
тайский край, г. Камень-на-Оби, ул. Громова, д. 6д, каб. 2), тел. 8-905-
080-2745.

Исходный земельный участок 22:32:040001:491, расположен: Ал-
тайский край, Панкрушихинский район, земли бывшего совхоза 
«Красноармейский».

Исходный земельный участок 22:32:040007:841, расположен: Ал-
тайский край, Панкрушихинский район, в границах МО Зятьков-
ский сельсовет.

Ознакомиться с проектом межевания земельных участков, пред-
ставить предложения о доработке проекта, а также обоснованные 
возражения можно в течение 30 календарных дней от даты опубли-
кования извещения по адресу заказчика кадастровых работ и када-
стрового инженера.

Информационное извещение
Сообщаем о проведении общего собрания 

участников общей долевой собственности на 
земельный участок с кадастровым номером 
22:28:010201:1168, расположенный по адре-
су: Российская Федерация, Алтайский край, 
Михайловский район, с. Николаевка, по ини-
циативе Панычева Артура Александровича, со 
следующей повесткой дня:

1. Выборы председателя, секретаря обще-
го собрания участников общей долевой соб-
ственности.

2. Выборы лица, уполномоченного от имени 
участников долевой собственности без дове-
ренности действовать при согласовании место-
положения границ земельного участка, одно-
временно являющихся границей земельного 
участка, находящегося в долевой собственно-
сти, при обращении с заявлениями о прове-
дении государственного кадастрового учета 
и (или) государственной регистрации прав 
на недвижимое имущество в отношении зе-
мельного участка, находящегося в долевой соб-
ственности, и образуемых из него земельных 
участков, а также заключать договоры аренды 
данного земельного участка, соглашения об 
установлении сервитута, об осуществлении 
публичного сервитута в отношении данного 
земельного участка или соглашения об изъ-
ятии недвижимого имущества для государ-
ственных или муниципальных нужд (далее – 
Уполномоченное общим собранием лицо), с 
разрешением вопроса об объеме и сроках его 
полномочий.

3. Внесение изменений в условия договора 
аренды земельного участка от 23.10.2015 в ча-
сти стоимости арендной платы.

По всем вопросам подготовки и проведе-
ния, а также для ознакомления с материа-
лами, связанными с проведением общего 
собрания участников общей долевой соб-
ственности, обращаться по адресу: Алтай-
ский край, Михайловский район, с. Нико-
лаевка, ул. Советская, д. 1 (администрация 
Николаевского сельсовета Михайловского 
района Алтайского края). Время ознакомле-
ния в соответствии с графиком работы ад-
министрации.

Собрание участников долевой собствен-
ности состоится 15 марта 2022 года в 13.00
в здании сельского Дома культуры, располо-
женного по адресу: 658973, Алтайский край, 
Михайловский район, с. Николаевка, ул. Ли-
севцева, д. 14.

Время начала регистрации участников со-
брания 12 часов 00 минут.

Информационное извещение
Сообщаем о проведении общего собрания 

участников общей долевой собственности 
на земельный участок с кадастровым номе-
ром 22:28:010201:1164, расположенный по 
адресу: Российская Федерация, Алтайский 
край, Михайловский район, с. Николаев-
ка, по инициативе Швец Татьяны Николаев-
ны, со следующей повесткой дня:

1. Выборы лица, уполномоченного от име-
ни участников долевой собственности без 
доверенности действовать при согласова-
нии местоположения границ земельного 
участка, одновременно являющихся грани-
цей земельного участка, находящегося в до-
левой собственности, при обращении с за-
явлениями о проведении государственного 
кадастрового учета и (или) государственной 
регистрации прав на недвижимое имуще-
ство в отношении земельного участка, нахо-
дящегося в долевой собственности, и обра-
зуемых из него земельных участков, а также 
заключать договоры аренды данного земель-
ного участка, соглашения об установлении 
сервитута, об осуществлении публичного 
сервитута в отношении данного земельно-
го участка или соглашения об изъятии не-
движимого имущества для государственных 
или муниципальных нужд (далее – Уполно-
моченное общим собранием лицо), с разре-
шением вопроса об объеме и сроках таких 
полномочий.

2. Вопрос о расторжении договора арен-
ды земельного участка (при множественно-
сти лиц на стороне арендодателя) от 09 ок-
тября 2015 года, заключенного в отношении 
земельного участка с кадастровым номером 
22:28:010201:1164, площадью 12 188 430 кв. м, 
земель сельскохозяйственного назначения, 
расположенного по адресу: Россия, Алтай-
ский край, Михайловский район, с. Никола-
евка (арендатор – ИП глава К(Ф)Х Супоня В.С., 
ОГРНИП 313223515600018, ИНН 224800128679).

3. Вопрос о заключении нового договора 
аренды земельного участка с кадастровым но-
мером 22:28:010201:1164, площадью 12 188 430 
+/- 21 820 кв. м, земель сельскохозяйствен-
ного назначения, расположенного по адре-
су: Россия, Алтайский край, Михайловский 
район, с. Николаевка.

4. Определение условий нового догово-
ра аренды земельного участка с кадастро-
вым номером 22:28:010201:1164, площадью 
12 188 430 +/- 21 820 кв. м, земель сельскохо-
зяйственного назначения, расположенного 
по адресу: Россия, Алтайский край, Михай-
ловский район, с. Николаевка, в том числе 
кандидатура нового арендатора, срок, раз-
мер арендной платы.

5. Обращение в Михайловский районный 
суд Алтайского края с исковым заявлением 
о признании недействительным договора 
уступки права аренды на земельные участки 
от 06 декабря 2021 года, заключенного между 
ИП главой К(Ф)Х Супоня Владимиром Серге-
евичем и АО «Знамя Октября», применении 
последствий недействительности сделки.

По всем вопросам подготовки и проведе-
ния, а также для ознакомления с материалами, 
связанными с проведением общего собрания 
участников общей долевой собственности, об-
ращаться по адресу: Алтайский край, Михай-
ловский район, с. Николаевка, ул. Советская, 
д. 1 (администрация Николаевского сельсове-
та Михайловского района Алтайского края). 
Время ознакомления в соответствии с графи-
ком работы администрации.

Собрание участников долевой собствен-
ности состоится 14 марта 2022 года в 13.00 
в здании сельского Дома культуры, располо-
женного по адресу: 658973, Алтайский край, 
Михайловский район, с. Николаевка, ул. Ли-
севцева, д. 14.

Время начала регистрации участников 
собрания 12 часов 00 минут.

Извещение о проведении 
общего собрания

На основании Закона РФ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» 
№ 101 от 27.02.2002 Басурманова Светлана Ни-
колаевна извещает участников общей долевой 
собственности на земельный участок с када-
стровым номером 22:07:200001:732 о прове-
дении общего собрания, которое состоится 
11 марта 2022 года в 12.00 по адресу: Алтай-
ский край, Быстроистокский район, с. Верх-
Ануйское, ул. Советская, д. 24 (актовый зал).

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря со-

брания.
2. Выборы лица, уполномоченного от име-

ни участников долевой собственности без 
доверенности действовать при уточнении 
и согласовании местоположения границ зе-
мельного участка, одновременно являющихся 
границами земельного участка, находящего-
ся в долевой собственности, при обращении 
с заявлениями о проведении государствен-
ного кадастрового учета.

3. Утверждение проекта межевания.
При себе иметь документы, удостоверяю-

щие личность собственника и право на зе-
мельную долю. Контактный тел. для спра-
вок 8-923-786-4833.

Куплю воск пасечный, воск пробойный. Дорого.
Тел. 8-923-649-3847.

Реклама

Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды»
 в социальных сетях. Р

ек
л
ам
а

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.



 № 16 (30636)
Суббота, 29 января, 2022 год44

Пошли в музей!
Новосибирская область вышла на первое 
место в России по использованию «Пушкин-
ской карты».

На данный момент в Новосибирской области «Пуш-
кинской картой» пользуются 16 840 школьников и 16 364 
студента. Всего продано по карте 60 566 билетов. Это самый 
высокий показатель в России.

Юные сибиряки чаще всего выбирают крупные музеи, 
театры, библиотеки и языковые курсы. В театральных 
постановках повышенным вниманием пользуются произ-
ведения из школьной или учебной программы. Например, 
в оперном театре это спектакли «Кармен», «Пиковая дама», 
«Борис Годунов», а из балетов – «Лебединое озеро», «Ромео 
и Джульетта» и «Спящая красавица». В музеях чаще всего 
интересуются историей Сибири.

Жёлтая тревога
Омичи не хотят сортировать мусор и бро-
сают в желтые контейнеры все подряд.

В Омске в частном секторе установили 473 желтых 
контейнера. Теперь на одной площадке зеленый контей-
нер для обычного мусора и желтый – для сухого (стекло, 
пластик, бумага, пластмасса). Но если заглянуть внутрь, 
в обоих находятся пакеты с пищевыми отходами, в жел-
том контейнере для сухого мусора можно найти найти 
все что угодно, вплоть до дохлых кур и собачьих фекалий.

Так как у каждой контейнерной площадки невозможно 
поставить проверяющих, то остается надеяться лишь 
на совесть и сознательность жителей. Иначе зачем тогда 
нужен раздельный сбор мусора?

Сибирский осётр. Дорогой
Полиция изъяла у водителя на томской 
трассе несколько мешков незаконно добы-
тых осетров.

Автомобиль остановили инспекторы ГИБДД на 200-м 
километре трассы Томск – Каргала – Колпашево. «При 
проверке документов полицейские обратили внимание, 
что в салоне машины находятся мешки, укрытые по-
крывалом. Мужчина пояснил полицейским, что в них 
находится кастрюк, однако необходимые для перевозки 
документы у него отсутствовали. Прибывшая на место 
следственно-оперативная группа изъяла 82 экземпляра 
рыб», – рассказали в полиции.

У водителя изьяли незаконно добытых осетров из Крас-
ной книги РФ на 13 млн рублей, возбуждено уголовное дело.

Городские будни
Дети-экстремалы напугали жителей куз-
басского города.

Прокопчанин опубликовал в Сети видеозапись опасного 
для жизни развлечения несовершеннолетних. На кадрах 
запечатлено, как четверо детей хватаются руками за заднюю 
часть трамвая и катятся за ним. «А что будет, если кто-то из них 
попадет под транспорт? Кто будет виноват?» – недоумевает он.

Ранее СМИ сообщали, что таким же способом дети раз-
влекают себя в Кемерове.

Хотят заниматься 
экобизнесом

Сельчан научат вести бизнес без ущерба 
для природы.

В марте в Республике Алтай на турбазе «Манжерок» по 
программе Всемирного фонда дикой природы (WWF) и 
Фонда Citi обучат молодых предпринимателей основам 
устойчивого бизнеса.

Для участия в программе приглашаются предприни-
матели из Кош-Агачского и Усть-Коксинского районов, где 
уровень безработицы высокий, а качество жизни мест-
ных жителей находится на низком уровне. «Шансов для 
легального заработка мало, поэтому для этих сообществ 
браконьерство и истощительный сбор растений, грибов 
и ягод становятся источником дохода. При этом люди 
хотели бы заниматься экобизнесом, но не обладают зна-
ниями, опытом и не знают, где получить информацию 
и навыки», – говорит директор представительства WWF 
в Алтае-Саянском экорегионе Наталья Трофимова.

Подготовил 
Олег АНТОНОВ

№ 16 (30636)
Суббота, 29 января, 2022 год

Учредители: Правительство Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».

Главный редактор:  Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИИ�
Редакционная коллегия:
О.В. АНТОНОВ, О.Ф. ИВАНОВА, 
В.А. КУЛЕШОВ, Е.Д. НАЛИМОВ, 
Т.А. ПОПОВА, Е.А. ШУМИЛОВ,
К.Е. ШИРЯЕВА.

Адрес редакции и издателя: 656043, 
Алтаи� скии�  краи� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105.  
Саи� т: www.ap22.ru. E-mail: mail@ap22.ru 
Телефоны: 35-46-85, 35-31-44 (факс) – приемная; 
63-34-78 – отдел рекламы (reklama@ap22.ru);
63-37-17 – отдел  подписки и распространения газеты; 
63-52-17 – информационныи�  портал.

Наш расчетный счет: 
Алтаи� ское отделение 
№ 8644 ПАО Сбербанк 
р/с 40602810502000000013,
к/с 30101810200000000604, 
БИК 040173604, ИНН 2225003653,
КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг,  
пятницу, субботу. 
Общии�  тираж – 24 539 экз.
Индекс П0300. Тираж – 24 185 экз. 
Индекс П0303 (с официальными документами).  
Тираж – 354 экз. Заказ № 3162.
Свободная цена.

 Отпечатано в ООО «Издательское полиграфическое предприятие 
«Алтаи� », 656043, Алтаи� скии�  краи� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105. 

Газета зарегистрирована Управлением Федеральнои�  службы по надзору в сфере связи, информационных технологии�  и массовых 
коммуникации�  по Алтаи� скому краю и Республике Алтаи� . Свидетельство о регистрации СМИ ПИ  № ТУ 22-00678 от 11 мая 2017 г.

КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА
  ПОДРОБНОСТИ .

  КРИМИНАЛ .

  ИНФРАСТРУКТУРА .

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

В Камне на железнодорожных путях не первый раз гибнет ребенок.

А вот бассейн «Дельфин» уже готов к работе.

Вот вам и «комфорт»…
Три предпринимательницы из Рубцовска 

обвиняются в том, что, организовав гостиницу 
для престарелых и людей с ограниченными 
возможностями здоровья, устроили своим по-
стояльцам квест на выживание.

Как рассказала «АП» помощник руководителя 
регионального Следкома РФ Людмила Рязанцева, 
сначала одна из фигуранток – 59-летняя дама органи-
зовала в частном доме гостиницу. Предназначалась 
она для людей, нуждающихся в постоянном посто-
роннем уходе. Услуги постояльцы могли получать 
лишь за определенную плату, которая оговаривалась 
при заключении соответствующих договоров.

Но при неоднократных проверках со стороны кон-
тролирующих органов были выявлены многочис-
ленные нарушения санитарно-эпидемиологических 
требований и пожарной безопасности. Постояльцы не 
получали должного медицинского и бытового ухода. 
Кроме того, в гостинице не было создано необходимых 
условий для комфортного проживания, питание 
также не соответствовало санитарным нормам.

Хозяйка горе-пансионата понимала, что ее могут 

привлечь к ответственности, и решила схитрить. 
Уговорила двух своих знакомых поучаствовать 
в бизнесе. Те по очереди переоформили на себя 
«прибыльное» дело. От этого, правда, престарелым 
и инвалидам лучше не стало.

В ходе следствия только две предприниматель-
ницы признали вину, третья не согласна с тем, что 
совершила преступление. Дело направлено в суд.

Не то чтобы принц…
Жительница Михайловского района перевела 

иностранному лжежениху, с которым позна-
комилась в Интернете, более двух миллионов 
рублей.

Обратившись в полицию, женщина рассказала, 
что в одной из социальных сетей познакомилась 
с мужчиной. Тот сказал, что он военнослужащий 
зарубежной армии, проявил к ней симпатию. Потен-
циальную невесту не смутил тот факт, что мужчина 
назвал себя известным американским актером.

Друг по переписке сообщил доверчивой сель-
чанке, что скоро у него заканчивается контракт 
и он хотел бы переехать в Россию на постоянное 

место жительства. И так ненавязчиво попросил 
о помощи. Требовалось якобы оплатить багаж, 
который, по его словам, необходимо растаможить 
на границе. В результате женщина перевела вир-
туальному избраннику сердца в общей сложности 
2 175 560 рублей.

Уголовное дело возбуждено по признакам мо-
шенничества в особо крупном размере.

Дама с коляской
Полицейские задержали жительницу Бар-

наула, подозреваемую в беззастенчивой краже 
из магазина.

Покупательница ходила по супермаркету, брала 
понравившиеся товары и складывала их в детскую 
коляску. А затем направилась к выходу. Только 
когда миновала кассы не рассчитавшись, дорогу 
ей преградил охранник. Вызвали полицию.

Как оказалось, коляску женщина наполнила 
деликатесами и набором кастрюль. Все это потя-
нуло более чем на 7 тысяч рублей. 43-летняя дама 
призналась полицейским, что специально взяла 
с собой пустую детскую коляску, чтобы отвлечь 

внимание и тем временем бесплатно отовариться. 
Теперь ей придется ответить за кражу.

Дело лжебанкирши – 
в суде

Прокуратурой Октябрьского района Барнаула 
направлено в суд уголовное дело в отношении 
жительницы Омска. Женщина обвиняется 
по шести эпизодам тайного списания денег 
с банковских счетов барнаульцев и фактам 
покушений на подобные преступления.

Как сообщила «АП» помощник прокурора края 
Мария Антошкина, в апреле-мае 2020 года женщи-
на, действуя по одной и той же схеме, звонила вла-
дельцам карт. Представляясь сотрудником службы 
безопасности банка, сообщала о попытках мошен-
ников списать деньги со счетов. Под этим предлогом 
узнавала об остатке и выведывала информацию 
о банковских картах, в том числе код безопасности.

А затем через Интернет переводила деньги 
со счетов доверчивым собеседникам на подкон-
трольные ей счета. В трех случаях в процессе 

общения владельцы карт прекращали с ней 
телефонный разговор, поэтому лжебанкирше 
не удалось довести свои действия до конца.

Сельский детектив
За попытку спалить автомобиль полицейско-

го ответят в суде рецидивист из Чарышского 
района и его приятель. 

Неоднократно судимый селянин испытывал 
личную неприязнь к врио начальника отдела по-
лиции по Чарышскому району. Решил это чувство 
как-нибудь выместить. Предложил своему знакомому 
уничтожить служебный автомобиль полицейского.

В итоге инициатор преступления подготовил 
горючую жидкость, а его помощник облил капот 
машины представителя власти, после чего под-
жег. Довести умысел на уничтожение машины до 
конца не удалось. Огонь своевременно потушили 
сотрудники пожарной части. Тем не менее причи-
нен значительный ущерб собственнику – около 
180 тысяч рублей.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Будет ли в Бийске третий бассейн?
В начале года Министерство здравоохранения 
Алтайского края передало наукограду в безвоз-
мездное пользование помещение бассейна и спорт-
зал Консультативно-диагностического центра, 
сообщили в пресс-центре администрации города. 

Специалисты уже провели предварительное обследование 
объекта и начали работу по подготовке технического задания для 
создания проектно-сметной документации на его капитальный 
ремонт. Он станет третьим бассейном в Бийске.

Когда-то бассейн работал на территории краевого учреждения 
здравоохранения «Консультативно-диагностический центр», в 
народе более известного по старому названию «Мать и дитя». Но 
уже многие годы здесь водные процедуры не проводятся.

Спорткомплекс в КДЦ перестал функционировать в 2014 году 
после крупнейшего в истории Бийска наводнения. Тогда от 

высокой воды в р. Бии пострадало несколько тысяч домовладе-
ний. Не пощадила стихия и Консультативно-диагностический 
центр, залив его подвалы и повредив инженерные комму-
никации. В последующие годы были безуспешные попытки 
реанимировать объект.

Бассейн в «Мать и дитя» действительно стал бы неким центром 
притяжения пловцов и людей, желающих оздоровиться в водной 
среде. 

Восстановить бассейн, простоявший почти 8 лет без работы, 
будет довольно сложно, небыстро и явно недешево. Впрочем, 
пример с тем же «Дельфином», где был проведен дорогостоящий 
капитальный ремонт, показал, что при поддержке правительства 
края город сможет сделать так, чтобы объект в КДЦ тоже начал 
принимать желающих поплавать и поправить здоровье.

Олег АМЕЛЕВ 
(фото автора)

О чём молчит подросток
Что привело к трагедии в Камне-на-Оби, сейчас выясняют 
сотрудники Следственного комитета, социальных служб, 
образовательных ведомств. А нам, родителям, этот страш-
ный случай дает повод присмотреться и прислушаться 
к нашим детям.

Ш�� � ������
22 января в 21 час 06 минут погибла 

одиннадцатилетняя девочка, ученица 
городской гимназии № 5.

В тот вечер беды ничто не предве-
щало. Девочка в субботу около шести 
вечера пошла провожать гостившую 
у нее подружку. Когда мама уходи-
ла на ночное дежурство, дочь была 
в хорошем настроении. Пришедший 
домой отчим встретил подружек на 
пороге, когда те собирались уходить 
на прогулку.

После того как девочки не появи-
лись дома в восемь вечера, родители 
в обеих семьях забили тревогу и на-
чали их искать. Телефоны подруг не 
отвечали. Пока их искали на улицах 
города, одна из девочек вернулась 
домой и рассказала шокирующие 
подробности.

О причинах поступка подруги 
переживший шок подросток, став-
ший свидетелем жуткой трагедии, 
не говорит. Сейчас со школьницей 
и семьей погибшей пятиклассницы 
работает опытный психолог.

Пока непонятно, что побудило 
маленькую девочку сделать эти по-

следние шаги. Осознавала ли она фа-
тальность поступка, что произошло 
в тот период, пока подружки гуляли, 
предстоит выяснить следователям.

Л������ ����
Девочка росла в благополучной во 

всех отношениях семье. С мамой у нее 
было полное взаимопонимание, ла-
ской и вниманием не была обделена. 
Отчим, растивший девочку как род-
ную, души в ней не чаял. Со взрослой 
сестрой ладила хорошо.

Жизнерадостная, легкая, веселая, 
девчушка-активистка училась при-
мерно, трудные ситуации пережива-
ла без депрессий, психологических 
сбоев не проявляла. Окружавшие ее 
люди даже предположить не могут, 
что произошло с ребенком.

Информация о якобы найденной 
в кармане у погибшей предсмертной 
записке, адресованной родителям, 
оказалась фейком.

– Трудно предположить, что мог-
ло спровоцировать одиннадцати-
летнего ребенка на суицид и был 
ли это осознанный уход из жизни, 
– рассуждает заместитель директора 

Комплексного центра соцобслужи-
вания населения (КЦСОН) Каменско-
го района Оксана Кондрух. – В этом 
возрасте у детей, как правило, еще 
не до конца сформировано чувство 

опасности, самосохранения. Но се-
годня подростки раньше взрослеют, 
ничего нельзя исключать. В этот 
период их жизни взрослым надо 
быть очень внимательными, чут-

кими. Иногда за своими заботами 
мы не замечаем первых тревожных 
звоночков в поведении наших детей.

Наталья ИСАЕВА 
(фото автора)

  ПО СЛОВАМ СПЕЦИАЛИСТА..   ВАЖНО!..
Оксана Кондрух, дипломированный пси-

холог, рассказала, на что обращать внима-
ние родителям подростков, как вести себя, 
чтобы предотвратить детский суицид, куда 
обращаться за помощью. Дала несколько 
советов и самим ребятам, испытывающим 
эмоциональный дискомфорт, находящимся 
в пограничном состоянии.

Что должно насторожить родителей
 Немотивированная смена настроения.

Ходил грустный, в подавленном настроении. 
И вдруг повеселел без видимой причины, как 
будто сбросил какой-то тяжелый груз с плеч, 
что-то для себя решил, на что-то решился и 
облегченно вздохнул.
 Приведение в порядок вещей и дел.

Обычно не любил убирать в комнате, оставлял 
незаконченными какие-то дела, не собирался 
к ним возвращаться. А в какой-то день без ка-
ких-то предпосылок вдруг прибрал все вещи, 

разложил все по местам, навел порядок, завершил 
недоделки. Как будто хотел оставить после 
себя чистое место.
 Депрессивная риторика.

В речи подростка могут проскальзывать мысли о 
том, что он не видит себя в будущем, не понимает, 
кем ему быть, зачем жить, он не находит выхода 
из трудной ситуации, его никто не понимает.

Возможные причины трагедий
 Одиночество, нет друзей (особенно в 

15–16 лет).
 Не видит себя в перспективе, не видит 

смысла жизни.
 Несоответствие уровню бытового и ма-

териального положения сверстников.
 Нехватка понимания и внимания в семье.
 Гиперопека, тотальный контроль и на-

жим со стороны родителей.
 Тоннельное зрение – не видит других 

выходов из трудной ситуации.
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Поговорить с ребенком. Доверительная 

беседа с признанием серьезности детской 
проблемы. Нельзя сводить беду, которую ре-
бенок считает для себя огромной, к шутке, 
обесценивать проблему.

Подключить значимых для ребенка людей. 
Если у вас нет доверительных отношений с 
подростком и он не готов с вами откровен-
ничать, обратитесь за помощью к тем, кто 
для него авторитетен, кому он может выго-
вориться.

Попросить обратить внимание на вашего 
ребенка классного руководителя, школьного 
психолога, которые тоже могли замечать из-
менение в его поведении.

Обратиться к специалистам. Всероссийский 
телефон доверия 8-800-200-0122 (анонимный, 
бесплатный, круглосуточный). 

Взять в КЦСОН информационный буклет 

с номерами телефонов доверия для детей 
и положить на видном месте в комнате у 
подростка.
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С кем-то поговорить. Друг, спокойный одно-
классник, умеющий хранить тайны, понима-
ющий взрослый (любимый учитель, классный 
руководитель, школьный психолог, тренер, 
сосед, случайный собеседник). Не оставаться 
с проблемой один на один.

Позвонить по анонимному, бесплатному 
и круглосуточному телефону доверия для 
подростков 8-800-200-0122. Не знающий вас 
взрослый специалист просто выслушает 
вашу беду, может дать совет, как пережить 
сиюминутное отчаяние, и поможет найти 
выходы из самой, казалось бы, безвыход-
ной ситуации.


